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PROCÈS-VERBAL 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 
Présences : Marie-France Lapierre, présidente 

Marc-André Ouellette, vice-président 
Gaëtan Desrochers, conseiller 
Robert Joncas, conseiller 
Roger Hébert, conseiller 
Sonia Thibeault, conseillère 
Trish Kolber, conseillère 
 

Participaient aussi : 
Bertrand Dupain, directeur général  
Sylvain Allison, secrétaire trésorier 
Pascale Cyr, coordonnatrice du secteur des Relations publiques  
Alisa Blanc, école Jules-Verne, Vancouver 
Elizabeth Corbett, de L’Anse-au-sable, Kelowna 
 

Absence (s) :         Sans objet    
  
Secrétaire : Hélène Rivest 
  
La présidente, Marie-France Lapierre, assume la présidence de l’assemblée. 

 
1. Ouverture de la réunion publique  
Résolution P-1799-12-2017 
Que le Conseil d’administration approuve l’ouverture de la réunion à 8 h 37. 
Proposée par : Roger Hébert  
Adoptée à l’unanimité 
 
La présidente souhaite la bienvenue au public. Elle déclare la reconnaissance du Conseil scolaire francophone à 
l'égard de la nation Musqueam  de l’accueillir sur son territoire traditionnel.  Elle accueille les étudiantes 
représentant le regroupement Réseau jeunesse. Elle invite les membres à un tour de table. 
 
2. Lecture de la vision et de la mission 
Gaëtan Desrochers procède à la lecture de la vision et de la mission.  
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
Résolution P-1800-12-2017 
Que le Conseil d’administration adopte l’ordre du jour tel que présenté. 
Proposée par : Trish Kolber 
Adoptée à l’unanimité 

 
4. Résolution en bloc 
Résolution P-1801-12-2017 
Que le Conseil d'administration adopte le procès-verbal P 376 et reçoive en dépôt ses rapports et sa 
correspondance. 
Proposée par : Sonia Thibeault 
Adoptée à l’unanimité 
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5. Suivi du Conseil d’administration  

5.1. Suivi de la dernière réunion huis clos  
Les membres ont discuté de dossiers de ressources humaines et d’immobilisation. 
 

5.2. Suivi des réunions publiques du Conseil d’administration  
Les membres révisent les suivis et apportent des mises à jour au dossier. 

 
6. Secteur de la direction générale 

6.1. Rapport des chercheurs 
Suite aux travaux entrepris en fin d’année 2016-2017 auprès des élèves de 4 ans et de maternelle dans 3 écoles du 
Conseil scolaire francophone, le directeur général présente un premier rapport des résultats.  
 

6.2. Bilan annuel 2016-2017 
Il s’agit des projets des écoles où celles-ci ont pour rôle de mettre en œuvre le plan stratégique du CSF. Le directeur 
général présente l'introduction d'un rapport des actions globales mises en oeuvre dans les écoles pour l’année 
2016-2017 en relation avec le plan stratégique 2010-2015. 
 

6.3. Grilles analyse PLOÉ 
Au début de l’année 2018, le conseil scolaire rencontrera les représentants du ministère de l’Éducation afin 
d’élaborer le futur Protocole d’entente des langues officielles en éducation (PLOÉ) 2018-2023. Le Conseil scolaire 
francophone en est donc à élaborer son approche, en commençant par une analyse du PLOÉ 2012-2017. Le 
directeur général décrit le processus de planification du document à présenter au ministère de l’Éducation. Une 
ébauche sera disponible dès janvier 2018. 
 
Les membres discutent du PLOÉ et des entretiens récents avec les représentants du ministère de l’Éducation. 
 

6.4. Demande de financement – Projet complémentaire 
Toujours dans le cadre du PLOÉ, le CSF a fait une demande de subvention en collaboration avec Réseau-Femmes 
pour développer un projet sur les relations saines, intimes et affectives.  Le projet pilote a pour objectif initial 
d’offrir une série de 10 ateliers à trois établissements secondaires du CSF ainsi qu’à un établissement primaire. 
Tous les élèves de la 10e année suivront les 10 ateliers durant l’année 2017-18. Une école du primaire souhaite 
également participer au projet. Les élèves acquerront ainsi une panoplie d’outils destinés à les rendre aptes à 
affronter des situations difficiles et à y répondre au mieux de leur intérêt et de leur intégrité physique, 
psychologique et émotionnelle. Donc, les écoles Jules-Verne, Gabrielle-Roy, Henderson (primaire) et Victor-Brodeur 
participeront au projet. 
 

6.5. Plan intérimaire 
Le plan intérimaire est un projet pour but de créer quatre postes de direction de district. Chaque direction s’est 
impliquée dans un projet particulier.  
 
Les quatre (4) directions retenues sont : 

•  Mme Fariba Daragahi : dossier évaluation interne au CSF 
•  Mme Pascale Bernier : dossier curriculum 10e -11e -12e année, français 
•  M. Daniel Blais : dossier post secondaire 
•  M. Claude Martin : dossier cours de métier 
 

Mme Fariba Daragahi présente le dossier évaluation interne du CSF. Elle répond aux questions des membres et 
s’entretient avec eux. Il fait également part de la possibilité de spécialisation par voyage. 
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6.6. Voyages à l’étranger 
Le directeur général présente une mise à jour de l’organisation des voyages à l'étranger pour l’année 2017-2018. Il 
fait part de la mise en œuvre des voyages et des attentes envers les élèves sur le terrain. 
 

6.7. Dérogation sortie éducative – École des Glaciers 
Une initiative d’échange étudiant de l’école des Glaciers requiert une dérogation à la politique F-600-2 Sorties 
éducatives, culturelles et sportives pour aller de l’avant. 
 
Résolution P-1802-12-2017 
Que le Conseil d'administration approuve la demande de dérogation à la politique F-600-2 Sorties éducatives, 
culturelles et sportives présentée par l'école des Glaciers. 
Proposée par : Roger Hébert  
Adoptée à l’unanimité 
 

6.8. Sommet sur la vitalité de la francophonie en Colombie-Britannique 
Le directeur général présente le document remis par la Fédération des parents francophones de la C.-B. (FPFCB) en 
vue de la tenue d'un sommet sur la vitalité de la francophonie de la C.-B. en novembre 2018. 
 

6.9. Ressources humaines – campagne de recrutement 
Le directeur général présente le rapport de la direction des Ressources humaines suite à son déplacement en 
Europe pour une campagne de recrutement. 
 

6.10. École Virtuelle – mise à jour 
Le directeur général informe de la situation actuelle à l'école Virtuelle, à savoir la pénurie d’enseignants qui affecte 
son offre de services (français 8, 9, 10, 11, 12 et planification 10) et son organisation. 
 
7. Pause 

7.1. Début de la pause à 10 h 10 
7.2. Retour aux délibérations à 10 h 34 

 
8. Secteur du secrétaire trésorier 

8.1. Rapport sur les changements au BC Reg. 212.99 et 213.99 relatives aux élections scolaires 
Le secrétaire trésorier présente le compte-rendu de la dernière rencontre avec les représentantes du Legislation, 

Policy and Governance qui fut très positive. Le Cabinet sera en mesure de traiter de cette demande en début 
d’année en 2018 en vue de la tenue des prochaines élections en octobre 2018. 
 

8.2. Demande d’ouverture d’une école dans la région de Golden 
Des représentants du CSF ont visité la région plus tôt cette année à la demande de la communauté de Golden. 
Celle-ci présente sa proposition d'ouverture d'une école francophone suite aux consultations. Le CSF en fera une 
étude pour identifier les conditions qui s’appliqueraient à l’ouverture d’une école selon la politique D-400-14 
Ouverture ou fermeture d’une école. 
 
Résolution P-1803-12-2017 
Que le Conseil d'administration reçoive en dépôt la demande d'ouverture d'école de la communauté de Golden 
telle que présentée. 
Proposée par : Roger Hébert 
Adoptée à l’unanimité 
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8.3. Demande d’ouverture d’école dans la région de Smithers 
Des représentants du CSFCB ont visité la région plus tôt cette année à la demande de la communauté de Smithers. 
Celle-ci présente sa proposition d'ouverture d'une école francophone suite aux consultations. Le CSF en fera une 
étude pour identifier les conditions qui s’appliqueraient à l’ouverture d’une école selon la politique D-400-14 
Ouverture ou fermeture d’une école. 
 
Résolution P-1804-12-2017 
Que le Conseil d'administration reçoive en dépôt la demande d'ouverture d'école de la communauté de Smithers 
telle que présentée. 
Proposée par : Sonia Thibeault 
Adoptée à l’unanimité 
 

8.4. Demande d’ouverture d’école dans la région de Kimberley et Cranbrook  
Des représentants du CSFCB ont visité les régions plus tôt cette année à la demande des communautés de 
Kimberley et Cranbrook. Celle-ci présente sa proposition d'ouverture d'une école francophone suite aux 
consultations. Le CSF en fera une étude pour identifier les conditions qui s’appliqueraient à l’ouverture d’une école 
selon la politique D-400-14 Ouverture ou fermeture d’une école. 
 
Résolution P-1805-12-2017 
Que le Conseil d'administration reçoive en dépôt la demande d'ouverture d'école des communautés de Kimberley 
ou de Cranbrook telle que présentée. 
Proposée par : Roger Hébert 
Adoptée à l’unanimité 
 
9. Secteur de la gouvernance 

9.1. P-508 Administration des médicaments 
Le président du Comité-conseil des politiques passe la parole au directeur général qui présente la politique P-508 
Administration des médicaments et ses directives administratives. 
 
Résolution P-1806-12-2017 
Que le Conseil d'administration adopte en principe la politique P-508 Administration des médicaments et approuve 
son envoi en consultation auprès de la communauté. 
Proposée par : Robert Joncas 
Adoptée à l’unanimité 
 

9.2. P-1002 Achats et approvisionnements 
Le président du Comité-conseil des politiques passe la parole au secrétaire trésorier qui présente la politique P-
1002 Achats et approvisionnements et ses directives administratives. 
 
Résolution P-1807-12-2017 
Que le Conseil d'administration adopte la politique P-1002 Achats et approvisionnements et approuve son envoi 
pour une révision linguistique. 
Proposée par : Robert Joncas 
Adoptée à l’unanimité 
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9.3. Annulation de la politique K-1100-1 Achats 
Dans l'esprit de la refonte de ses politiques, le Conseil d'administration adopte une nouvelle nomenclature de ses 
politiques ainsi qu'une nouvelle formule où une politique et ses directives administratives occupent un rôle distinct. 
Alors qu'il adopte une politique révisée selon cette nouvelle nomenclature, il doit annuler les anciennes pour 
compléter le processus. 
 
Résolution P-1808-12-2017 
Compte tenu que la politique K-1100-1 Achats a été remplacée par la nouvelle politique P-1002 Achats et 
approvisionnements, que le Conseil d'administration annule, dans le cadre de la refonte de ses politiques, la 
politique K-1100-1 Achats qui est maintenant désuète. 
Proposée par : Robert Joncas 
Adoptée à l’unanimité 
 

9.4. Regroupement  
9.4.1. Association canadienne de l’éducation dans la langue française (ACELF) 

L’ACELF offre des programmes de jumelages/échanges francophones. Dans ce cadre, l’école Au-cœur-de-l’ile 
participera à un échange étudiant avec une école de l’Ontario.   
 
La représentante du CSF auprès de l’ACELF, Sonia Thibeault, fait également part des programmes de l’organisme. 
 

9.4.2. Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) 
Le représentant du CSF auprès de la FNCSF, Marc-André Ouellete, fait part des activités de l’organisme es 
 

9.4.3. BC Public School Employers’ Association (BCPSEA) 
La présidente fait part des prochaines 
 
10. Divers  

10.1. Groupe de travail – Rehaussement de l’éducation autochtone 
Ce point est reporté à la réunion du mois de janvier pour permettre au groupe de travail de compléter leur projet. 
 

10.2. Groupe de travail – plan stratégique 
Ce groupe de travail est très important pour la mise en œuvre et la reddition du plan stratégique en cours. 
 
Résolution P-1809-12-2017 
Que le Conseil d'administration adopte la création du groupe de travail «plan stratégique» telle que présentée. 
Proposée par : Roger Hébert 
Adoptée à l’unanimité 
 

10.3. Média et membres du personnel 
Le directeur général rappelle que la politique B-200-8 Communications décrit qui peut s’adresser aux médias pour 
représenter le CSF. 
 
11. Questions du public 
Ce point est sans objet. 

 
12. Levée de la réunion 
La présidente souhaite à toutes et tous de joyeuses fêtes et remercie le personnel pour son bon travail. Marc-
André Ouellette remercie également la participation des représentes de Réseau jeunesse. 
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Résolution P-1810-12-2017 
Que le Conseil d’administration approuve la levée de la réunion à 11 h 19. 
Proposée par : Marc-André Ouellette 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
 
 
ADOPTÉ LE 20 JANVIER 2017  
 
 
 
 
____________________________  __________________________ _____________________ 
Présidente    Secrétaire trésorier  Date   
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